



INITIATIVE BIEN COMMUN!

Un Manifeste pour le Passage à un Siècle du Bien Commun et de la Plénitude

Par Michael George, en Juin 2012

Cet appel s'adresse à tous les gens qui sont mécontents des conditions présentes sur notre planète et qui souhaitent des changements fondamentaux.

Aujourd'hui, environ 7 milliards d'hommes vivent sur notre planète. Environ 5 de ces 7 milliards existent dans des conditions de pauvreté, de faim et de maladie.

La plupart de gouvernements de ce monde soutiennent des systèmes économiques et sociaux, qui poussent et stabilisent la pauvreté pour la majorité des populations d'un côté, et l'opulence de la minorité de l'autre côté

Quoiqu'il s'agisse de démocratie, dictature ou despotisme – tous les régimes garantissent le manque pour des nombreuses populations, et la concentration de richesse aux mains d'une poignée de gens.

Afin que ce monde ne bascule dans la misère, il faut prendre des décisions stratégiques qui repositionnent le chemin de l'humanité.



I. Fourniture d'énergie pour tout le monde

La plupart de l'humanité n'a pas d'accès à l'électricité, qui remplace les chandelles et les lampes à l'huile par les ampoules et les âtres ouverts par plaques électriques.

Dans les régions Africaines qui sont près du désert et en menacées, les gens doivent brûler les derniers arbres qui, en fait devraient arrêter la progression du désert.

Finalement, ça conduit à la perte complète de leurs moyens de subsistance, car il n'est pas possible de cultiver des blés, des fruits et des légumes sur le sable sec. Ce terrible état de manque doit être terminé par une action mondiale.

Nous aspirons à ouvrir un compte des dons, pour financer un équipement de base d'énergie électrique pour les nécessiteux du monde. Pour le moment, nos associations partenaires de l'Initiative " Bien Commun" ouvrent des comptes dont les avoirs des dons sont à être transformés dans une fondation.

Les buts principaux au regard de l'alimentation primaire électrique sont:

- **Alimentation primaire électrique pour tout le monde**
- **Le soutien des méthodes bon marchés, écologiquement non nuisibles, en plus des méthodes connues, comme énergie solaire et énergie éolienne.**

Cette alimentation primaire d'énergie doit être à la disposition de tous les gens, sur tous les continents, sans exception. Pour cette raison cette alimentation ne doit pas être fournie par les monopoles d'énergie électrique. Plutôt, elle doit être dessinée de telle façon que l'énergie nécessaire pour l'éclairage, le chauffage et d'autres récepteurs d'énergie soient produits directement dans la maison ou dans l'agglomération voisine.

Toute l'énergie solaire et l'énergie éolienne suivent les conditions météorologiques. De plus, on a grand besoin des équipements transformateurs d'énergie qui fonctionnent indépendamment des

situations météorologiques et qui peuvent être installés dans chaque maison et qui surtout peuvent être produits et offerts à un prix avantageux.

Vraiment il y a ces alternatives techniques: Il s'agissent d'équipements "à-côté" automatiques, mécaniques pour l'emploi stationnaire ainsi que des moteurs magnétiques et solutions apparentées qui sont propres à l'emploi stationnaire, ainsi que pour tous les types de véhicules. Les véhicules équipés de telle façon n'ont pas besoin de carburant, ne contaminent pas l'environnement et offrent une portée illimitée.

Ces générateurs –soit pour l'utilisation dans le logement , de travail ou pour des véhicules, des bateaux ou des avions – résolvent grandement plusieurs problèmes. Premièrement ils rendent chaque usager indépendant des fournisseurs monopolistes. Deuxièmement ils n'ont pas besoin de carburant, ce qui va réduire le besoin en pétrole, gaz naturel, charbon et même en énergie nucléaire à zéro pendant quelques années. Troisièmement la pollution est réduite drastiquement. Quatrièmement, à long terme, ces générateurs produisent d'énergie électrique gratuite, après un temps court d'amortissement.

Cet appel s'adresse aussi aux constructeurs, bricoleurs et fignoleurs, ceux-là qui travaillent dans leurs garages et ateliers aux solutions, que la grande industrie a non seulement ignorées mais aussi sabotées activement. Veuillez déposer votre offre auprès de notre site.



II. Amélioration Drastique de l'Alimentation des Comestibles

C'est depuis que les pauvres d'Asie du Sud, d'Afrique et d'Amérique Latine devaient fournir environ la moitié de leurs maigres revenus pour alimenter leurs familles, mais aujourd'hui – en 2012 – ils doivent fournir 80 à 90 pour cent de denrées alimentaires de base, comme par exemple le riz. Ce développement continuera. C'est l'appât du gain des spéculateurs des Bourses des Denrées Alimentaires du monde entier qui a créé ces états et les renforcera, si personne ne contiendrait ces actions.

On doit y ajouter qu'à présent beaucoup de groupes des spéculateurs dans le monde entier achètent des terrains agricoles immenses – au détriment des populations indigènes, ce qui leur rend impossible de cultiver du blé selon leurs besoins.

Dans le domaine de la production vivrière, certaines entreprises multinationales amplifient leur influence sur tous les continents. Il est significatif qu'ils ont créé des monopoles avec des variétés de blé brevetées. Tandis qu'il y a quelques décennies, on pouvait utiliser une partie faible de la récolte des grains pour l'ensemencement, cela n'est plus possible aujourd'hui avec les variétés hybrides patentées. Les paysans qui dépendent des monopolistes, sont ainsi obligés d'acheter les semences chaque année, et le prix monte continuellement.

Les buts principaux:

- **Suffisance des denrées alimentaires pour tout le monde**
- **Intensification de la recherche pour la production plus effective des denrées alimentaires**
- **Création de terrains agricoles aux bords des déserts**
- **Mise en valeur coopérative des terrains agricoles pour le besoin régional**
- **Interdiction de la spéculation boursière avec des denrées alimentaires**

- **Interdiction de l'achat des terrains agricoles pour la maximalisation du profit**
- **Interdiction de la production des monocultures hybrides sous l'autorité des entreprises dominantes**



III. Issue de l'Économie de Profit

En notre temps l'industrialisation a atteint un niveau maximum inconnu. L'industrialisation était avancée par un système économique qui fait passer le profit des propriétaires privés ou actionnaires avant le bien commun. Les groupes multinationaux contrôlent les marchés internationaux. Le principe en vigueur est " la concurrence ", pas de coopération. La croissance est réputée comme indicateur d'une économie décollante, pas de principe de gestion durable et de l'exploitation en circulation. Quand on y regarde de plus près, le mythe "croissance" se révèle comme une cape magique pour un processus progressant de monopolisation. De moins en moins des groupes multinationaux contrôlent de plus en plus des domaines de la vie humaine.

En résultent les buts suivants:

- **Décartellisation des groupes multinationaux et transformation en coopératives**
- **Encouragement de la production des denrées régionale et près du consommateur, par des coopératives**

La croissance des groupes multinationaux au dépens de l'humanité entière, est encouragé par un marché financier qui s'est séparé aujourd'hui de l'économie réelle. Chaque jour, des valeurs irréelles passent autour du monde qui s'élèvent à la valeur multiple du choix de marchandise réalisé. Ces valeurs irréelles se fondent sur des profits en taux et d'autres affaires financières qui ne résultent pas d'activités productives et ont seulement pour but de garantir le profit d'un petit groupe des banquiers, fonds spéculatifs et entreprises capital-investissement ("Private-Equity"). Ces profits permettent à un encore plus petit groupe de gens très riches une vie luxurieuse et un rôle dominant mondial, au dépens de la majorité immense de l'humanité.

Un petit groupe des jongleurs agissant sur les marchés financiers mondiales mettent tous en œuvre, afin que la richesse soit être remise de bas en haut. En même temps les bourses du monde, où normalement seulement d'actions sont cédés, sont devenues bureaux et casinos. Les spéculateurs qui dominent les marchés financiers internationaux peuvent dans la présente crise financière EURO qu'ils ne reculent pas devant mener d'Etats entiers à la faillite, pour faire les profits énormes.

Le présent marché financier a atteint un tel degré d'hostilité en face des besoins du public qu'une action résolue est absolument nécessaire dans l'esprit du bien commun.

En résultant les exigences évidentes:

- **Interdiction de toutes les activités des marchés financiers qui dépassent la mise à disposition des crédits**
- **Encouragement de tous les efforts d'ouvrir des banques coopératives à l'échelon local, régional et branche**
- **Abolition du système de taux comme cause principale de la dévalorisation**

Toutes les entreprises de la classe moyenne qui s'organisent de façon coopérative peuvent faire référence pour la production d'un choix des marchandises qui couvre les besoins des consommateurs. Ces coopératives émettent une action pour chaque membre qui devient copropriétaire. Il est interdit de vendre cette "action" (au contraire d'action négociée à une bourse), au moins que le propriétaire de cette action quitte l'entreprise. Dans ce cas l'entreprise rachète l'action.

De plus il faut que les différences de salaire entre le personnel de direction/administration et le personnel de la production soit insignifiant. Il faut aussi que le fondateur de l'entreprise se voit responsable de bien-être des collaborateurs et des clients. L'hierarchie dans une telle coopérative doit être plate et la devise doit être:

Le team est le chef et le team sert au bien commun!

Les coopératives d'une branche ne doivent pas être en concurrence entre elles mais dans une relation de collaboration, se fondant sur le consensus de promouvoir le bien commun à l'échelon local, régional, national, continental et global.

Agir au point de vue local et régional – penser au point de vue global!

En résultant les exigences centrales:

- **Encouragement d'entreprises de la classe moyenne coopérative**
- **Lancement d'actions liées à l'entreprise – interdiction de la transaction en bourse**



IV. Buts Principaux pour l'Éducation

Une grande partie de l'humanité ne peut ni lire ni écrire ni calculer. Ainsi ces gens sont séparés d'un bien culturel élémentaire. Ce manque ne peut être remédié que par un mouvement fort international qui fournit les moyens d'apprendre à lire, écrire et savoir les 4 opérations de base de calcul aux gens dans les régions où il n'y a pas d'éducation.

Dans les pays avancés cela est une obligation, mais cela manque dans les régions sans éducation. Mais dans nos écoles nous voyons une pression d'un nombre croissant des élèves qu'elles ne peuvent pas supporter. Jadis, les écoles supérieures et les universités étaient des lieux libres pour des recherches et d'enseignement, mais aujourd'hui nous voyons seulement une scolarisation que nous n'avions pas connue jamais.

Non seulement dans les écoles de culture générale, mais aussi dans les écoles supérieures et universités, un esprit doit s'établir qui donne la priorité à la pensée indépendante, à la capacité de juger, la capacité à résoudre des problèmes ainsi qu'au travail en groupe de projets, avant la connaissance serinée. Mais les autorités doivent prendre des mesures d'éducation. En effet le futur de cette humanité en dépend de la mentalité éthique et l'orientation au bien commun déchoient ces groupes qui sont en train de plonger cette planète dans le déclin.

En résultent les buts principaux pour le système éducatif:

- **Lecture, rédaction et calcul pour tous les gens du monde**
- **Priorité d'éducation éthique et orientation au bien commun**
- **Encouragement de la pensée indépendante, capacité de juger, capacité à résoudre de problèmes et du travail en groupes de projets**



V. Buts Principaux pour le Système de Santé Publique

Le système de santé publique moderne des pays comparativement riches est en train d'être phagocyté par des trusts productivistes. L'industrie d'appareils médicaux ainsi que pharmaceutiques dominent les soins médicaux des patients. Les centres hospitaliers sont de plus en plus gérés comme d'entreprises productivistes qui ne considèrent pas les gens alités comme des patients mais comme des clients. Comme la plupart de ces patients ne sont pas vraiment guéris ils dépendent souvent de ces médicaments que l'industrie pharmaceutique offre à un prix, le plus souvent surfait, pour le maintien d'une santé bidon.

Par contre dans les pays pauvres, le traitement suffisant de gens malades est le plus souvent impossible. En majorité c'est le mérite d'institutions caritatives non-étatiques que les gens malades peuvent être au moins parfois traités.

Ainsi les riches que les pauvres pays du monde ont besoin d'un système de santé et les soins médicaux des gens malades sont considérés comme un service aux personnes souffrantes et dépendantes.

Dans tous les centres de santé, dont le but est le bien commun, une grande diversité des traitements non-conventionnels, épargnent la prise des produits chimiques. Le corps des hommes dispose d'une plus grande faculté d'auto-guérison que l'industrie de santé fait croire à ses clients. De plus il y a beaucoup de préparations végétales qui n'ont pas d'effets secondaires redoutés, à cause de la combinaison d'agents naturels.

En fin de compte, il fait aussi partie d'une prévention durable de rendre publique les avantages de l'alimentation, surtout végétarienne qui garde l'équilibre acido-basique. Si cet équilibre est respecté la plupart des maladies comme hypertension, surpoids, infarctus du myocarde, apoplexie ou diabète sont supprimées.

En résultent les buts principaux:

- **Centres de santé – pas de centres hospitaliers**

- **Organisation coopérative de la prévention et sollicitude en vue de la santé**
- **Thérapies énergétiques – encouragement de la capacité d’auto-guérison – préparations végétales – alimentation végétarienne**



VI. Affaires Publiques

Une civilisation mure se caractérise que leurs citoyens organisent leur communauté dans leur propre responsabilité. Dans les pays avec un gouvernement despotique cette indépendance est surtout impossible. Mais aussi les civilisations “avancées” en Canada, Scandinavie, Australie et aussi Europe de l’Ouest et Centrale répondent à une contradiction grave. Cette contradiction s’en manifeste que d’un côté il y a une économie au but lucratif mais d’autre côté un système des partis influence la situation politique qui considère la démocratie – donc le pouvoir du peuple – comme une délégation de l’autorité à une caste de politiciens professionnels. Ainsi la démocratie devient une cape magique pour un système qui supporte sans arrêt un système économique qui va essentiellement à l’encontre de l’intérêt du bien commun.

C’est pourquoi une civilisation mure et majeure doit se souvenir d’un système d’autogestion dont l’esprit s’oriente inconditionnellement au bien commun. Plus citoyens de cette civilisation participant à cette mission commune, plus partis deviennent inutiles qui souvent défendent les intérêts spéciaux des groupes riches.

En résultant les buts principaux:

- **Une civilisation mure s’appuie sur autogestion**
- **L’autogestion a pour but la préservation et augmentation du bien commun**
- **Le fondement de l’autogestion s’orientant au bien commun sont de personnes qui assument la responsabilité et se sentent tenues de poursuivre le bien commun et le codex éthique qui fait la base du bien commun**



VII. La Relation entre Femme et Homme

Au monde de patriarcat – le pouvoir des hommes – s’appuie sur de racines dépassées, provenant des religions et des traditions des tribus. Ce pouvoir des hommes a suffisamment prouvé son incapacité de trouver de murissement culturel. Toutes les nations où il y a encore le patriarcat se caractérisent par la pauvreté des masses, manque d’éducation et abandon social.

Dans ces pays qui sont considérés comme relativement avancés, les femmes conquièrent de plus en plus les suprêmes postes à responsabilité. Mais ces femmes se trouvent dans un environnement culturel dans lequel la contradiction entre le système économique capitaliste et l’exigence démocratique persiste.

Ainsi les femmes dans ce monde doivent perfectionner leur instinct caractéristique de sollicitude jusqu’à un rôle avant-coureur actif dans la direction d’une civilisation qui considère le bien commun et l’autogestion comme une base naturelle de cohabitation sociale.

Les hommes de ce monde doivent descendre du piédestal du patriarcat et rencontrer toutes les femmes de ce monde sur un pied d’égalité et avec le respect comme elles le méritent.

En résultent les buts suivants:

- **Egalité inconditionnel entre femme et homme**
- **Dépassement déterminé du patriarcat**



VIII. L'Être Humain doit être le Gardeur du Monde

Le patriarcat a laissé une trace de dévastation en vue de manquement de la nature. Jadis la Mésopotamie était un paysage fleurissant. Aujourd'hui cette région est en grande partie un désert. Voilà avant 12.000 ans – le début de l'âge géologique „Quintaer“, l'Afrique du Nord était un jardin fleurissant. Aujourd'hui ce paradis naturel porte un nom connu: le désert du Sahara. Partout, les déserts se répandent et la cause pour ça est toujours la même: l'exploitation abusive et donc un manquement irresponsable de la nature.

En vue des forêts équatoriales nous voyons un résultat semblable. Les entreprises multinationales les défrichent constamment croissants peuplements des forêts tropicales afin d'exploiter les surfaces "libres" pour cultiver monocultures inférieures. Au jour le jour, le "poumons vert" de notre planète s'amointrit.

En vue de la surexploitation des ressources naturelles du sous-sol, nous voyons des conditions similaires. Principalement ce sont les groupes pétroliers multinationaux qui extraient du pétrole de toutes les parties du monde qui ne se tracassent pas le moins du monde pour les retombées. Si on regarde le delta du Niger on voit un paysage fluvial aride et intoxiqué qui présente tous les caractéristiques d'un scénario dernier-jour. De plus on ne peut pas encore cerner quelles complications à long terme le fiasco dans le golfe du Mexique engendra, causé par le groupe multinational pétrolier BP.

Si nous réalisons une analyse dégâts- avantages des plus que 430 centrales nucléaires du monde, nous arrivons à la conclusion que les dégâts sont plus hauts que leur avantage comme producteur électrique. Les grandes catastrophes des centrales nucléaires à Tchernobyl (1986) et Fukushima (2011) prévent de façon tragique quels dégâts un réacteur nucléaire hors de contrôle peut causer pour l'homme et son environnement.

Davantage: la quantité totale des déchets radioactifs (jusqu'à présent conservés provisoirement) s'élève à plus de 300.000 tonnes. Les périodes de décroissance des produits radioactifs s'élève au domaine de beaucoup de milliards d'ans.

Il n'y a pas de lieu de stockage pour cette matière dangereuse qui peut préserver sûrement l'homme et la nature du rayonnement radioactive. On ne peut pas accepter que la dépouille d'une technologie en principe dangereuse hypothèque de générations suivantes innombrables.

Il faut qu'on donne un coup d'arrêt à la surexploitation sans scrupule et l'intoxication de notre planète. En particulier dans ce domaine tous les gens s'obligeant au bien commun sont appelés à se mobiliser. Il faut que l'homme se considère comme gardeur du monde qui préserve Faune et Flore, à défaut de les détruire par exploitation abusive et dévastation de l'environnement.

- **L'homme doit être le gardeur du monde**
- **Interdiction des déforestations par de groupes internationaux**
- **Chaque arbre abattu doit être remplacé par un nouveau**
- **Déclassement le plus vite possible de toutes les centrales nucléaires**
- **Lancement forcé d'entraînements électriques – réduction drastique de la demande d'énergie nucléaire, pétrole, gaz naturel et charbon**



IX. Le Codex Ethique – Boussole de la Constitution

L'humanité du monde a besoin d'un codex éthique sur lequel tous les civilisations s'appuient collectivement et duquel tous les gens peuvent se référer. Actuellement une minorité puissante s'arroge le droit de faire tout ce qu'augmente leur prospérité aux dépens du bien public. Les conditions globales montrent que cette liberté d'une minorité mène au manque de liberté d'une majorité. Par conséquent la liberté doit être limitée au point où la liberté d'une autre personne est lésée. Pour cette raison nous présentons un codex éthique dont la teneur correspond exactement à ce que nous appelons communément "la conscience".

Voilà le texte du Codex Ethique:

- **Aime et respecte ton prochain comme toi-même!**
- **Sois toujours prêt à aider!**
- **Pas de fonctionnaire ou officier est au-dessus de son prochain!**

Ces 3 impératifs éthiques ne touchent seulement la conscience de la plupart des gens mais les obligent en même temps de prendre des responsabilités du bien commun. L'autorité souveraine doit céder la place à la cohabitation coopérative. Ce consensus social est supporté par de qualités personnelles que nous pouvons décrire par les vertus suivantes:

- **Responsabilité**
- **Tenue debout**
- **Contact d'égal à égal**
- **Responsabilité au bien commun**

A long terme le Codex Ethique venait à prendre acte, non seulement dans la constitution des nations séparées mais avant tout dans une constitution mondiale future. Cela comprend

nécessairement une réorganisation des organes de l'ONU – des Nations Unies - : transformation de l'Assemblée Plénière à un parlement mondial sur le principe “Un pays, une voix” qui constitue un conseil mondial de ses membres. Les membres du parlement mondial ainsi que du conseil mondial doivent être de personnages estimés qui ont suffisamment fait preuve de leur service au bien commun.

- **Le Codex Ethique – fondement de constitutions futures**
- **Une constitution mondiale comme modèle de constitutions nationales**
- **Etablissement d'un parlement mondial et d'un conseil mondial**



X. Appel à tous les Gens de Bon Vouloir

Nous appelons tous les gens de bon vouloir à exprimer leur consentement actif à la promotion mondiale du “bien commun avant intérêt personnel”, par apposer leurs signatures à notre liste de soutiens.

De plus nous sommes très reconnaissants de chaque don qui permet à nos associations de promotion en Allemagne, Autriche et Suisse l’intensification de leur travail. Finalement nous prions particulièrement les sponsors de verser des montants généreux sur ce fonds de dons qui permet aux gens indigents en Asie du Sud, Afrique et Amérique Latine d’acheter et utiliser de transformateurs d’énergie puissants (voir chapitre D). Plus tard ce fonds contribuera aussi à l’éducation d’enseignants qui travailleront dans ce cadre de grands réseaux internationaux dans toutes les régions sans éducation du monde.

En outre nous appelons tous les gens de bien vouloir de fonder aussi d’associations dans leur pays qui se sentent connectés à l’Initiative Bien Commun!

Nous tenons la main pour une coopération fructueuse à toutes les organisations existantes qui se sont dévouées au bien commun, à la protection de l’environnement et à la sollicitude des affamés et malades du monde.

Voilà l’adresse Web de l’Initiative Bien Commun!

www.aktiongemeinwohl.info

Michael George, Autriche

Juin 2012

Email: michael.george605@gmail.com